
本报讯 （记者 陈曦 ） 作为
２０１６北京国际风筝节暨全国风筝
精英赛 （北京站 ） 系列活动之
一， 首农·紫谷伊甸园风筝放飞
表演近日在紫谷伊甸园放飞区举
行， 吸引了来自55个国家和地区
的200多名在京外国友人参加 ，
他们还在数十位风筝大师的现场
指导下， 亲手制作风筝并放飞。

东北虎、 燕子、 金鱼……表
演者们在展示风筝的同时， 以风
筝会友， 加强风筝文化交流。 此
时， 正值紫谷伊甸园油菜花盛开
时， 风筝爱好者们在放飞风筝的

同时也领略了一番美景。
北京市人民对外友好协会相

关负责人表示， 此次活动， 为东
西方风筝爱好者提供了一个较好
的学习交流机会， 促进了东西方
风筝文化和传统文化的交流与融
合， 也为北京市民和外国朋友献
上了一场风筝盛宴。

首农集团卢沟桥农场场长张
贺明告诉记者， 他们非常欢迎国
际友人来紫谷伊甸园体验相关娱
乐活动 ， 以此促进国际文化交
流。

本报记者 陈曦 摄

本报讯 （记者 任洁 ） 北京
市首届校园足球小记者培训营昨
天在海淀区七一小学开营， 全市
校园足球特色校将在培训后组建
小记者工作站 ， 逐步参与报道
校、 区、 市各级校园足球赛事和
活动， 以学生的视角深度发掘和
报道孩子们身边足球育人的感人
事迹， 为未来足球文化发展储
备人才力量。

本次培训共有全市16个区和
燕山的200所市级校园足球特色
学校的400位教师和小记者代表
参加。 培训课程分为理论讲解和
实践体验两部分， 理论课邀请到
新华社记者王镜宇、 北京晚报记
者陈赢等资深体育媒体人， 从如
何挖掘校园足球故事， 如何做好

校园足球报道， 校园足球小记者
的基本素养等方面进行专业指
导； 实践课安排五人制足球观摩
体验及现场采访， 让小记者亲身
参与赛事报道， 感受足球运动的
魅力。

据了解， 今后一个时期， 北
京市推进校园足球工作将重点以
培育和发展校园足球文化为基
础， 营造学生普遍参与， 阳光向
上的校园足球文化氛围， 打造属
于学生自己的校园体育文化体
系， 通过健全校园足球小记者培
训和发展体系， 持续举办小记者
培训营等活动， 传播校园足球文
化， 让学生通过不同形式参与足
球、 享受足球、 热爱足球， 发挥
足球的育人功能。

■段言堂

□本报记者 段西元/文 王宝君/摄
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国安对辽宁赛前， 大部分人
都非常乐观， 认为这场比赛不是
赢球的问题，而是赢几个的问题。
谁曾想比赛竟非常艰难，0： 0的
比分也让国安上下颇不满意。

回顾这场京辽之战， 国安没
有全取3分有两大原因———其一
是球队踢得过急； 其二是球员自
信心下降。 这场比赛国安队主力
中锋伊尔马兹首次首发， 上一场
对杭州土耳其人近乎神话的表
现， 也让球队对他有了 “依赖”。
比赛踢到上半时中段， 北京国安
就开始往前撩大脚， 找伊尔马兹
的头上。 可是， 从比赛中看， 伊
尔马兹似乎并不大擅长争顶， 当
球打到他的头上时， 往往他拼不
过辽宁队的高大中卫。 土耳其人
似乎更喜欢脚下球， 背身拿球之
后， 可以为队友做出好球。 辽宁
队主帅马林确实是个很聪明的教
练， 他就是想让国安越踢越急，
比赛中辽宁队频频犯规， 打乱国
安的传控节奏， 让比赛进入到琐
碎的 “频道”。 辽宁队这些犯规
还都 “小小不言”， 在吃牌和不
吃牌之间。 这场比赛的主裁判，
在掌握尺度时 ， 思路也比较混
乱， 时紧时松， 让比赛更加缺乏
连续性。

可以说， 国安队这场比赛陷

入到了辽宁队的 “圈套”。 而在
全面压制对手， 射门次数和控球
时间都占据绝对上风的情况下，
国安队也没有体现出一支传统强
队应有的自信。 这场比赛从下半
时开始 ， 就让人预感到可能是
0： 0。 面对绝佳机会， 国安队的
球员显得没有必杀的决心， 张池
明那脚推射就是例证， 如果那个
球能把握好 ， 国安至少可以1:0
小胜而归。 下半时有一个镜头最
能体现球队的不自信， 张呈栋在
边线两度掷界外球， 但没有人接
应。 按说以国安队的技术， 从乱
军中把球择出来的本事还是有
的， 这种情况在以往的国安队比
赛中从未发生过。

扎切罗尼还需要对他的球队
进行调整 ， 球队目前还是不稳
定， 就更需要适应中超的那种踢
法。 比如， 让奥古斯托离伊尔马
兹 “更近些”， 奥古斯托战术素
养极高， 他的活动范围在中超前
腰中是最大的。 但似乎这种踢法
并不是中超的 “时尚”， 中超球
员更适合孔卡那种 “小家碧玉”。
奥古斯托应该紧随伊尔马兹的步
伐， 对对方禁区形成威慑， 他还
是颇有直塞球和射门的能力的，
这样禁区内有两个点， 威胁可能
会大一些。

■体育资讯

本报讯 据西班牙媒体 《世
界体育报》 消息， 国际篮联今天
终于做出处罚决定， 宣布暂时禁
止西班牙队参加今年的里约奥运
会， 原因是， 西班牙篮协目前并
未取消与ECA （欧洲联赛商业资
产股份公司） 的合作。

国际篮联昨日在日内瓦召开
了执行委员会议， 整个会议长达
三个小时， 最终， 会议宣布对西
班牙篮协违反规定进行处罚， 禁
止他们参加2016年里约奥运会，
虽然该禁令只是暂时的， 但这对
于西班牙篮协来说， 无疑是一次
重大通牒， 这也会迫使他们做出
改变。

国际篮联之所以对西班牙做
出禁赛处罚还是因为欧洲篮联与
ECA （欧洲联赛商业资产股份公
司） 之间的矛盾升级， ECA是欧
洲一些顶级篮球俱乐部自行发起
成立的篮球组织， 这一私营机构
并不受国际篮联管控， 自ECA成

立以来， 组织了欧洲冠军联赛以
及欧洲杯两大欧洲最具影响力的
篮球赛事， 这也威胁到了欧洲篮
联的利益， 在最近一段时间里，
双方在争夺欧洲篮球赛事控制权
当中出现了重大分歧。

早在去年7月以及11月 ， 国
际篮联就两次向ECA提出交涉意
见， 但却没有得到任何回复， 在
今年4月份时， 国际篮联在官网
发文， 将矛头直指ECA， 认为后
者对联赛和俱乐部施加不适当的
压力， 并批评11家俱乐部形成寡
头， 以独裁方式获得欧洲联赛的
商业利益， 并削减了欧洲篮球平
衡性。

看到ECA依旧我行我素， 国
际篮联只好采用杀手锏 ， 在此
前， 他们表示， 将会对所有参加
ECA赛事的国家实施禁赛处罚，
其中西班牙、 克罗地亚、 斯洛文
尼亚、 波斯尼亚、 塞尔维亚、 黑
山、 马其顿和俄罗斯都被剥夺了

参加2017年欧锦赛的资格。 而诸
如希腊、 土耳其、 立陶宛以及意
大利等国家也面临禁赛警告。

同时， 国际篮联还将处罚范
围扩大到奥运赛场， 对违禁球队
进行全球禁赛， 如今禁止西班牙
参加奥运会无疑是国际篮联抛出
的杀手锏， 众所周知， 西班牙队
是欧洲篮球的领头羊， 也被认为
是对美国男篮威胁最大的球队，
对西班牙队禁赛则是能够起到敲
山震虎的作用， 从而让那些和E鄄
CA有关联的国家调转风向标。

接下来， 西班牙篮协也需要
赶快采取行动让国际篮联撤销这
一决定， 不过留给他们考虑的时
间并不多。 （大熊）

本报讯 北京首钢男篮集结
训练已经有一段时间了， 但球队
目前的训练阵容并不齐整。 朱彦
西脚伤还在恢复； 翟晓川和方硕
在国家队集训； 孙悦跟着体能师
单独训练； 马布里和莫里斯暂时
还没有归队。 在人员本就不足的
情况下， 北京队又有两名球员出
现了状况。

新援段江鹏到队后不久就因
为感冒不得不在家休息， 好在他
如今已经小病初愈并投入到球队
的训练中。 对于段江鹏的情况，
吉喆调侃道： “给练趴下了， 我

估计应该水土不服吧 。 可能刚
来， 加上吃的东西， 水比较硬，
一下倒下了， 后来烧了两天。”

来到北京队十多天后， 段江
鹏表示， 他已经习惯了北京队的
生活。 “比如我不懂的， 他们都
来告诉我， 像训练结束以后也都
在开玩笑， （一起 ） 吃饭啊 ，”
段江鹏说， “相处得非常融洽。”

和段江鹏相比， 老将张庆鹏
的情况则有些复杂 ， 据吉喆透
露， 张庆鹏缺席训练是因为他在
跑步时被电动车撞伤了。 “彪哥
好像让电动车给撞了， 手给撞坏

了， 好像去治疗了”。 吉喆说道：
“在东北老家跑步， 后面上来个
车， 把他给撞了。” 随后吉喆还
开起了张庆鹏的玩笑： “不知道
啊， 是不是偷懒， 又出去休假去
了， 给自己又放个大假， 自己上
哪玩去了， 咱不知道。 回来检验
一下， 让他多练点呗。”

虽然训练阵容不齐整， 但这
并不影响北京队的训练和球员们
的挥汗如雨。 5月中旬， 北京队
将受邀去承德参加两场邀请赛，
届时也是检验北京队训练成果的
时候。

北京首钢集训遇人荒
张庆鹏跑步被电动车撞伤

奥古斯托
应当与伊尔马兹更近些

各各国国风风筝筝放放飞飞紫紫谷谷

校园足球小记者训练营开营FIBA宣布
禁止西班牙男篮参加奥运


